



Mi Universidad

Cuadro comparativo

Eduardo Mendez Trigueros

Parcial I

Bioética y normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina humana

Tercer semestre grupo C

A lo largo de nuestra vida, todos nos enfrentamos a decisiones que nos hacen cuestionar lo que es correcto o incorrecto, justo o injusto. En un mundo que cambia rápidamente, donde la ciencia y la tecnología avanzan cada día, estas preguntas se vuelven aun mas complicadas. Es aquí donde la bioética, la ética y la moral entran en juego. Pero ¿Qué significan realmente estos conceptos y como se relacionan en nuestras vidas? Para entender mejor la bioética necesitamos hablar de la ética, la ética es una reflexión sobre cómo debemos vivir y qué valores debemos seguir. Todos en algún momento nos. ¿En enfrentamos a situaciones donde tenemos que decidir qué es lo correcto, pero ¿cómo sabemos qué es lo correcto? La ética nos invita a pensar sobre nuestras acciones, no sólo en términos de lo que nos beneficia personalmente, sino que también en como afecta a los demás. Según Aristóteles que para tener una vida feliz es actuar de manera virtuosa. Es decir, Hacer el bien no sólo para uno mismo, sino también para quienes nos rodean. Esto nos lleva a la idea de ser ético, no siempre es fácil, pero es lo que nos permiten convivir en sociedad de manera justa y armónica. además, la ética, nos diría que debemos respetar la dignidad, la autonomía de las personas. Pero también nos recuerda que debemos valorar la vida. Aquí es donde las cosas se complican. La moral, por su parte, se refiere a las reglas de comportamiento que nos enseñan desde pequeñas basadas en las creencias, la cultura y la tradición. Es el conjunto de normas que nos dice lo que está bien y lo que está mal, lo que debemos hacer o evitar. A diferencia de la ética, que nos invita a reflexionar y cuestionar, la moral suele ser más rígida y se presenta como un código de conducta que seguimos sin mucha discusión. Todos nacemos en un entorno donde se nos enseña lo que es correcto o incorrecto. Según la sociedad en la que vivimos, por ejemplo, en algunas culturas ciertos comportamientos son aceptados y en otras son totalmente rechazados. Esto significa. Que lo que es moralmente aceptable para una persona puede no serlo para otra. Aquí es donde la ética se convierte en una herramienta útil para cuestionar esas creencias. Cuando

enfrentamientos enfrentamos dilemas difíciles. ¿Cuál es la diferencia entre ética y moral? Pues esto lo veremos a continuación.

Diferencias	Moral	Ética
Definición	Conjunto de normas que orientan la conducta.	Manera de ser, construida a través de las acciones.
Naturaleza	Conjunto de normas	Reflexión sobre las normas
Origen	Creencias y practicas sociales	Razón y análisis critico
Enfoque	Comportamiento externo	Carácter interno y decisiones
Función	Orientar acciones	Justificar acciones
Enfoque	Juicios sobre el bien y el mal.	Justificación de las acciones.
Función	Fortalece juicos sobre acciones.	Reflexiona sobre las consecuencias de las acciones.

En conclusión, la ética y la moral son fundamentos para entender cómo vivimos y nos relacionamos con los demás. Aunque a veces usamos estos términos como si fueran lo mismo, en realidad tienen diferencias importantes. La moral es algo que aprendemos desde pequeños, está en las normas, costumbres y creencias de la familia, la sociedad o la cultura en la que crecemos. Nos dice que está bien y que está mal, cómo debemos comportarnos para ser aceptados y vivir en comunidad. Sin embargo, lo que una sociedad considera correcto puede no serlo en otra. Por ejemplo, ciertas prácticas que son morales en un lugar pueden parecer cuestionables o

erróneas en otros, lo que demuestra que la moral está muy influenciada por el entorno. Por el otro lado, la ética es como un paso más allá. No se trata sólo de seguir las reglas que nos han enseñado, sino que reflexionar sobre ellas y cuestionar si son justas, si realmente hacen bien a las personas o si están alineadas con principios más universales, como el respeto, la libertad o la justicia. La ética nos invita a pensar por nosotros mismos, a no dar por sentado que lo que hemos aprendido siempre es lo mejor, y a buscar el bien común, incluso cuando esto significa ir en contra de lo que la mayoría considera correcto. En la vida diaria, la ética nos ayuda a tomar decisiones difíciles. Nos permite, por ejemplo, preguntarnos si ayudar a alguien que la necesita está por encima de cumplir con una norma establecida. O si es ético actuar de cierta manera, aunque sea legal, cuando sabemos que podría perjudicar a otros. En este sentido, la ética nos da la capacidad de actuar no sólo pensando en nosotros mismos, sino también en cómo nuestras decisiones afectan a los demás.

Referencias:

1. Sanchez, J., & Medina-Arellano, M. (2019). *Bioética: Teorías y principios*.
2. Admin. (2024, 4 enero). Diferencia entre ética y moral: ¿Cuál es la distinción clave? - Diferalia. *Diferalia*. <https://diferalia.com/diferencia-entre-etica-moral/#:~:text=La%20C3%A9tica%20es%20m%20C3%A1s%20flexible%20y%20puede%20variar,basa%20en%20las%20normas%20establecidas%20por%20la%20sociedad.>